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田中小百合職員
（多久市保健師）

金
賞

健
康
な

 

体
で
社
会
に

　
　
　
　

貢
献
だ

辻 由加里さん
（多久高1年）

横尾俊彦市長

受
診
率
が
半
分
の
中
、
病
気
が
見

つ
か
っ
た
方
、
治
療
中
な
の
に
ま

だ
改
善
が
み
ら
れ
な
い
方
が
あ
り

ま
す
。
健
診
結
果
や
保
健
指
導
を

健
康
管
理
の
手
段
に
し
て
も
ら
い

た
い
」
と
、
病
気
の
早
期
発
見
と

生
活
習
慣
病
予
防
の
た
め
特
定
健

診
の
大
切
さ
や
受
診
の
拡
大
を
呼

び
か
け
ま
し
た
。

　
『
あ
な
た
の
健
康
は
本
物
？
そ

の
生
活
習
慣
で
大
丈
夫
？
』
を

テ
ー
マ
と
し
た
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
で

は
、
下
記
で
紹
介
し
て
い
る
特
定

保
健
指
導
を
受
け
て
改
善
に
取
り

組
ん
だ
市
民
や
専
門
家
な
ど
が
登

壇
。
そ
れ
ぞ
れ
の
立
場
で
健
康
に

つ
い
て
語
り
ま
し
た
。

　

マ
ル
チ
な
才
能
を
発
揮
し
、
芸

能
界
で
活
躍
す
る
山
田
邦
子
さ
ん

は
、明
る
く
陽
気
に
舞
台
に
登
場
し
、

『
大
丈
夫
だ
よ   

が
ん
ば
ろ
う
！
』

の
演
題
で
講
演
。
テ
レ
ビ
番
組
収

録
中
に
乳
が
ん
の
自
己
診
断
の
仕

方
を
教
わ
っ
て
し
こ
り
を
発
見

し
、
病
院
を
受
診
し
て
手
術
す
る

ま
で
の
体
験
や
、
不
安
と
の
闘
い

な
ど
貴
重
な
経
験
談
を
話
し
な
が

ら
、
明
る
さ
や
元
気
を
届
け
ま
し

た
。

　

会
場
の
参
加
者
は
「
健
診
に
行

く
こ
と
が
健
康
へ
の
第
一
歩
だ
と

改
め
て
思
っ
た
」「
生
の
体
験
談

を
聞
い
て
、
自
分
も
頑
張
り
た
い

と
思
っ
た
」「
定
期
健
診
の
大
事

さ
を
痛
感
し
た
」
な
ど
、
健
康
へ

の
意
識
を
高
め
て
い
ま
し
た
。 健康が幸せの基本！

シンポジウム『あなたの健康は本物？　

早期発見、早期治療で先手先手‼

シンポジストとコーディネーターのトークを　

長

　健康はすべての基本で、私は健康を意識してい
ます。本人は大丈夫と思っていても、予防するため
に健診は大切。食事のコントロールもそうです。健
康な自分をつくり、まちづくりに力添えをしていた
だきたい。 あの時健診に行っとけばと思わないため
に、ぜひ行ってほしく、自分の健康チェックをして、
自分の体のことを知っていただきたいと思います。

職員

師）

　市では2,000人の方が健診を受診して、特定保健指導の該当
者が全体の12％（240人）ですが、忙しいを理由に半数しか指導
を受けておられないのが実態です。指導を受けた人で、体重や
おなか周りがダウンした方が4割。血液検査の結果が良くなっ
た方はほとんどです。ちょっとした生活習慣の改善だけで、身
体の変化は現れます。健診を受ける、結果を知る、ちょっと生
活習慣を変えてみようかと取り組むことが大事です。今後も健
診を受けてもらうため、広報活動を強化し、地道に健診の大切
さをPRしていきます。未受診者へも電話や訪問して、みなさん
の健康を一番に私たちは願っています。

コーディネーター

寺崎 宗俊さん
（佐賀新聞社客員

論説委員）

ー

ん

員

　病気や体調の変調には臆病であ
るべきです。ホームドクターをもち、
仲良く何でも話せる関係を築いてく
ださい。さらに成果を伸ばすため
には、自分が本気にならないとい
けません。意識付けから行動に移
していってほしいと思います。

　健康番組出演がきっかけで2007年に乳
がんを患っていることを公表。全国各地
を講演し、その体験から早期検診を呼び
かけている山田邦子さん。多久市でもた
めになる話をユーモアたっぷりに講演。

　病気になったことがなく、初めての病気ががんでした。
日本はがん大国で、がんは2人に1人がかかり、乳がん
は16人に1人がかかると言われているので、あまり怖
がってもいけません。早く見つけて早く治療すれば、死
なないという時代に来ているから、先手先手に回りま
しょう。検診に行くことを心掛け、みんなに広げること
が大事で、私はがんが分かった時、公表してみんなにいっ
ぱい励ましをもらったし、たくさんの仲間ができました。
助けてもらった命だから、がんになって生きのびて命び
ろいをしたわけだから、こうやって全国をまわって講演
しています。
　がんは面倒くさい、これで終わりという日はなかなか来ません。
手術も大成功と言われ、4年経っても今日も私はホルモン剤を飲ん
でいます。こんな明るい私でも、咳がでると転移したのでは？がん
再発ではと、恐怖が今日もあり、泣いたりもします。でも、泣いて
もいい、泣くというのは生きているから。明日笑えればいいなあと
思っています。今日悩んでいる人、大丈夫頑張りましょう。

講演内容を抜粋、
一部をまとめました。
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過
信
せ
ず 

健
診
受
け
て 

健
康
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健
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二
文
字
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健
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自
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守
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も
の
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聞
く
耳
も
っ
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命
延
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も
や
も
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も 

検
診
を
受
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五
月
晴
れ

今
こ
そ
聞
こ
う 

自
分
の
体
の 

S
O
S

骨
折
れ
て 

煮
干
を
摂
っ
て
も 

も
う
遅
い

手
遅
れ
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な
る
そ
の
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を
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松
瀬　

勝
朗
さ
ん
（
納
所
小
6
年
）

田
中　

郁
子
さ
ん
（
南
多
久
町
）

麻
田　
　

菫
さ
ん
（
北
部
小
6
年
）

吉
野　

公
子
さ
ん
（
多
久
町
）

大
谷　

和
子
さ
ん
（
北
多
久
町
）

古
川　

千
帆
さ
ん
（
多
久
高
1
年
）

力
武　

直
矢
さ
ん
（
多
久
高
1
年
）

山
下　

里
奈
さ
ん
（
多
久
高
2
年
）

安
住　

友
博
さ
ん
（
多
久
高
２
年
）

健診は
健康への第一歩

です
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